
令和 6 年度 中堅研修・新任管理者研修会 

            アンケート        回答/22 名 

 

1．あなたの年齢は？        ２．参加者について 

 

3．障がい児療育の経験年数     4．講義内容について 

 

5．講義内容で印象に残ったことや、次回への思い 
 

・理念を再度みんなで確認、言葉の定義の共有をしていきたいと思いました。 

 時間があっという間にすぎ…私の理解力の低さにもよると思いますが…お話をじっくり

聞きたかったです。すみません。 

 

・それぞれのスタッフの背景を理解することを、今日の内容を自分なりにかみくだいて頭に

入れていきたい。 

 

・社内で目的をしっかり共有することが大切だと感じました。新人の方に何かを教える時も

「なぜそうするのか」を伝えることで自分でも考えながら行動してもらえると思います。

わかっていると思っても言葉にできないことは、しっかり確認していきます。 

 

・多様な意識(見方)で物事を考えるよう意識したいです。 

 

・ゴールを共有することから、チームとしての療育がよりよいものとなるのだと感じました。 

 自分の立場だけで物事を考えていかず、広い視野・視点を身につけたいです。 

 

・それぞれの立場で考えていくことが大事。そのために視点をしっかり持っておく。 

 組織の中で自分の役割を考える。目標を共有していきたい。 
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・色々な立場からの考えに気づくことの大事さが学べた。 

 組織の中の一人として動いていくことに気づけて良かった。 

 

・チーム内での目標を具体的に統一することが大切だという点が一番印象に残りました。 

 

・理念にもとづいた目的・目標が個々の想いでしかないと痛感した。 

 事業所に持ち帰り、検討していきたいです。 

 

・目的を追求するという事が重要だと思い、新人スタッフにメッセージを送っていけたらな

と思います。 

 

・批判的な意見を言う人にマイナスなイメージを持っていたが、様々な立場で物事を見るた

めに大切にしなければいけないこと。それを受け入れる柔軟な心や頭が私の立場にとって

大切だと気付くことができました。 

 

・視点が一緒でも、視座が違うと物事のとらえ方が変わるということは様々な場面に当ては

まり、今の自分に足りないと痛感しました。 

 フォロワーに求められる姿勢として積極的関与が自分に足りていないと感じ、また批判す

る中でも建設的な提言を強化していきたいと感じました。 

 

・ワークの中で他の方の意見を聞けたことで、自分を見つめ直せ、気づきが多くありました。 

 

・理念を共有して、目標達成する為に建設的な批判ができるような存在が必要であるという

こと。 自分たちで良いものにしていく為には…と考えていこうと思います。 

 

・自分の経験のある事、ない事で想像力が変わってくること。だからこそ、イメージするこ

とが大切だということ。（相手の立場に立って考える。） 

 

・チームとは共通の目的をもってなければならないこと理解していたつもりだったが、改め

て考えさせられました。 

 夏休みを控えているので、今回学んだことを活かして勤務していきたいと思います。 

 

・いろんな方の立場に立つ必要がある。 

 

・管理者としての考え方、自分自身に「こうならなきゃ」という型にはめようとしている自

分を知ることができたので、自分の思う管理者を作り上げられたらと思いました。 

 

・グループワークをやってみて自分の見る力が全然足りないことに気づきました。 

 また、他の職員に対しての伝え方も工夫する必要があると考える良い時間でした。 

 

・その人のことを理解するには、興味を持ちアセスメントする。気持ちを想像する力を持つ

ことなど多様な物事の見方を獲得することの大切さを学んだ。 

 目標宣言に記入した目標が次回の研修までに少しでも実現できるよう努めていきたい。 

・グループワークでの事例で「参加できない子どもの気持ちも大切」と聞いてハッとしまし

た。視野を広げ豊かな想像力を持って仕事に挑みたいです。 

 

・チーム全員で同じ方向を向く事の大切さ、分かっていてもなかなか難しい事ではあります

が、今日の講義で学ばせて頂いた事を、1 つでも 2 つでも、まずは自分が出来る事は何

か？を考え実践していきたいと思いました。 



6．本日の研修に関するご意見・ご感想 
 

・組織、チームとしての自分の役割と、それぞれの立場を考える事、目的を共有していくこ

とを大事にしていきたいと思います。 

 

・講義の資料がまとめてあって、書き写すことが少なくて良かった。 

 支援の方法も大切だが働く上で大切なことを学べてよかった。 

 

・大変勉強になり、日々の業務に活かしていきたいと思います。 

 今後もこのような学びの場を設けていただきたいと思います。 

 

・今回このような研修を企画・運営してくださりありがとうございました。すごく勉強にな

りました！！ 

 

・いつも末永先生の講義、楽しみにしています。わかりやすく、とても勉強になります。 

 

・新人職員さんに対しての対応や言動について悩んでいましたが、本日の研修に参加して、

新人職員の立場に立って考えることが出来ていなかったと反省するとともに、どのような

対応をしていけばよいかのヒントになることが沢山ありました 

 本日の研修で学んだことを意識しながら業務に向き合っていきたいと思いました。 

 

・細やかにタイマーをセットされていたことで集中が途切れずに参加できました。最後の方

に言われていた、人生の方程式をもう一度お聞きしたいです。 

 内容がとてもわかりやすく、とても有意義な時間でした。 

 

・わかりやすく、考えやすいような講義となっていました。 

 

・様々な視点で物事を見る、考えることの大切さを実感しました。 

 まだ、自分は中堅という意識がないのですが、フォローしていく立場として、現場の様々

な考え方・意見に耳を傾け、上とも話ができるようになっていきたいと思いました。 

 

・他事業所の方々と意見交換ができ、新たな目線での意見を知れたり、自分の意見に共感し

てもらえたりと、すごく意味のある時間でした。 

 

・わかりやすかったです。もっと聴きたいです。 

 

・難しく考えていることが自分の中にあったなと感じました。とても良い講義でした。 

 

・今回も貴重な研修をありがとうございました。 

 

・グループワークの中で、たくさん意見交換ができてよかった。 

 

・次回 2 回目の講義も楽しみにしています。あっという間の 2 時間、ありがとうございま

した。 

 

 


